

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

DE AVISOS, Y DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Beviés. — En Barcelona, Avenida de Reina y Compañía, Rambla del Centro, 37. Edificio de Comerç, Apartado 1. — En Madrid. S. G. A., Alcalá 6 y 8.

Redacción y Administración

Calle de la Estación,
(Encanche)

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Man. administrativa 100 C. cheques con 1 peseta.

Anuncios y comunicados, precios consecutivos.

Cronica

Advertencia

Para que nuestros ca-
jistas puedan disfrutar
de los festejos anunciados
para hoy, en el programa
oficial, publicamos solo
medio número, siguiendo
la costumbre de los de-
más años. Mañana haremos
otro tanto.

PROTESTAMOS

En nombre del pueblo hidalgo y senado de Tortosa, protestamos contra la campaña de anónimos, vil, calumiosa, que cuatro desdichados hacen con el objeto de deslucir las fiestas que en honor de nuestra Patrona, se celebran en esta ciudad.

Aquí no hay otros perturbadores, que esos cuatro desdichados, que todo el mundo conoce y señala con el dedo, despechados, porque no son los inspiradores de todo cuánto aquí se idea y ejecuta.

Aquí a nadie sorprenden sus desplantes, pues todo el mundo sabe que las facultades mentales de alguno de ellos, están lo suficientemente desequilibradas, para que sea merecedor de que San Baudilio sea su morada perpetua.

Pero esos partos monstruosos, esas infames mentiras, esas asquerosas calumnias, llegan alguna vez a encontrar eco en alguna parte creyéndose que, sin ser verdad, no hay hijo tan desnaturalizado que escriba cosas tan estupendas, de su ciudad, en vísperas de fiestas, ni hombre tan menguado que lleve su insensatez hasta el extremo de escribir tanta maldad y tanta desvergüenza; en fin, no se puede imaginar que exista un loco que tenga la monomania de escribir, perjudicando deliberadamente los intereses de su patria chica y de sus ciudadanos.

Sepan pues las dignas autoridades y los ferстерos, que cuanto escribe ese periódico, que no queremos si quiera nombrar, por náuseas que nos da, es falso, infame y calumioso.

Sepan además, que la causa de esa campaña, es el despecho por verse otros, por lo que atañe a las empresas.

abatido y estar desamparado y odiado de todo el mundo. Que conste.

Fiestas

Ván resultando, como esperábamos, brillantísimas.

Empezaron el sábado, y hasta hoy la animación de la ciudad, no ha dejado un momento. Nos han visitado extraordinario número de forasteros; las calles se ven cuajadas de gentes; el bando anunciatriz de los festejos, con la carroza alegórica, la vistosa matrona, el elevado dosel, el simbólico agujueche, los candorosos niños y niñas luciendo trajes estilo del país repartiendo prospectos; el acto céntrico del reparto de limosnas por algunos concejales entre gran número de pobres; el solemne Rosario en la preciosa Capilla de nuestra excesiva Patrona; los extraordinarios de la prensa local, dedicados a la excesiva Virgen de la Cinta, y en parte al eximio escultor tortesino Sr. Querol; la llegada de éste el sábado, siendo recibido por todas las clases sociales de la población y rodeado de mucha dureza inmensa, que le aclamaba, le vitoreaba con delirio y le acompañó hasta su casa obligándole a salir al balcón para recibir sus saludes con palmas y vitores; las serenatas en el Parque e iluminaciones fantásticas, sorprendentes y seductoras, llamando la atención de nuestras conciudadanas y de los forasteros que nos han honrado con su visita; la estruendosa Traca, novedad no presenciada en Tortosa; los divinos oficios en la Catedral el día de la Virgen, solemnes como de costumbre, y el sermón por el fecundo orador sagrado P. Rafael Tomás que estuvo bien de de palabra y atinado en sus conceptos; la brillante procesión, a la que asistió Querol, el gran Querol como pendonista, acompañado de un séquito distinguidísimo; las proyecciones luminosas en el Parque; todo, todo enmergado así a grandes rasgos, ya que el poco espacio de que hoy disponemos, no nos permite extensión mayor ha superado a las esperanzas que tenemos, con respecto al explendor de unas fiestas que dejarán recuerdo gratísimo entre nosotros.

Querer abrillantarlas con mas elegios, sería en nosotros poco modesto; juzguenlas las personas desprovistas de pasión, que no puedan ser tildadas de parciales.

Los teatros Principal y Balneario han tenido muchas entradas en las noches últimas, celebrándose noso-

En el DIARIO de mañana proseguiremos la crónica de las fiestas, que dejamos hoy, para dar lugar a la inserción de otro género de noticias.

Mintiendo

Para que se vea una vez más, con la facilidad que miente *La Verdad*, haremos constar, que poco después de escribir en su número del dia 6, el siguiente párrafo:

«Asegúrasenos á última hora, que D. Manuel Domingo y Manuel de órden del Gobernador, ha cesado en el cargo de alcalde accidental etcétera, etc.»; nuestro amigo Sr. Domingo, recibía del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, el telegrama siguiente:

«Madrid 7-11'10.

Recibido su telegrama cuyo contenido he leído con interés, felicitándome de la brillantez con que se celebran los festejos en esa localidad.»

¿Quieren nuestros lectores una prueba mayor, de la falsa echada a volar por *La Verdad* para mortificar a nuestro amigo?

Pero el intento del diario gonzalista no produce efecto; a nuestro amigo no le dimiten las maquinaciones de los émulos del papelete en cuestión.

Por más que se empeñen, ni dimite, ni le dimiten.

Y continúa, rebosando de alegría *La Verdad*.

Teatro Principal

Las tres noches últimas se ha visto este coliseo muy concurrido, representándose las obras «Aurora», «Tortosa Solera», y «Mancha que limpia», cuyas interpretaciones han dejado al público en extremo satisfecho. Per

falta de espacio, pues como ven nuestros lectores solo publicamos hoy medio número, no reseñamos minuciosamente dichas funciones, pero no podemos pasar sin decir que la distinguida primera actriz Srita. Blanca, así como los señores Pigrau y Nieva, estuvieron muy felices y supieron hacerse aplaudir de veras, en todos los personajes que representaron, secundándoles con mucho acierto y discreción las señoras Pastor, Carnicero, Morera y Rodríguez y los señores Lleal, Blanco, Carnicero, Epínosa, López y Tatuau.

Al final de casi todos los actos los artistas fueron llamados con insistentes aplausos al palco escénico.

La función que tendrá lugar esta noche en el Principal, está dedicada

a nuestro ilustre paisano, el eminentísimo escultor Querol, poniéndose en escena el drama da Dicenta, «Aurora», y el aproposito «Notabilitate», en el cual el Sr. Pigrau, imita a los célebres actores señores Mario, Vico, Soler y Fontova.

Dado el cariño y la admiración que Tortosa siente por tan preclaro hijo, no dudamos que su presencia en este teatro atraerá a muchos de sus amigos y entusiastas admiradores.

Los cacos perpetraron el domingo por la tarde, en el piso que ocupa el comerciante D. Fernando Pallarés, en su casa de la calle de la Estación, y valiéndose de palanquetas, abrieron cómodas, mesas y armarios, apoderándose de varias alhajas, cubiertos de plata, sortijas y otras joyas, que representan un valor de importancia. También se llevaron una cantidad en dinero, que ascendió, aproximadamente, a 120 duros.

La guardia civil personóse en el sitio del suceso, sabiendo la consiguiente información, para descubrir al autor o autores del suceso.

También en el domicilio de D. Mateo Colomé, sito en la calle del Temple, se cometió otro robo, si bien de menos importancia, apoderándose los ladrones, de algunos efectos, pañuelos de Manila, y de dinero.

Por sospechas, hay varios sujetos detenidos.

El Juzgado de instrucción sigue las diligencias propias del caso.

Acompañando al saclarceido escultor Querol, ha llegado a esta ciudad, y hemos tenido el gusto de estrechar su mano, D. Justo M. Zamora, redactor del importante periódico político, el *Heraldo de Madrid*.

Reiteramos desde estas columnas, los ofrecimientos que personalmente hemos hecho al señor Zamora, distinguido compañero nuestro en la prensa, é ilustrado escritor.

Entre los muchos amigos que hemos tenido el gusto de saludar durante las actuales fiestas, figura el conocido Procurador de los Tribunales, residente en Tarragona, D. Manuel de Peñarrubia, compañero nues tro que fué en la prensa local, y persona que goza entre nosotros, de simpatías generales.

El distinguido periodista e inspirador de poeta Sr. Martínez Sierra, colaborador de varios periódicos ilustrados, es otra de las personas que han acom-

